

Intercambio de Universitarias de México y Estados Unidos

POR GUILLERMINA LLACH

Ex Presidenta de la Asociación de Universitarias Mexicanas

La Asociación de Universitarias Mexicanas, con el patrocinio de la Universidad Nacional Autónoma de México, ha establecido un intercambio de universitarias norteamericanas y mexicanas, el primero que se realiza de este género, con el fin de lograr un mejor entendimiento entre nuestros dos países. La Asociación de Universitarias Americanas patrocinará cada año el viaje de dos universitarias mexicanas a los Estados Unidos y nuestra Universidad el de dos norteamericanas a México. Las aspirantes a ellos deben poseer los idiomas inglés y español y tienen el compromiso de sustentar por lo menos dos conferencias sobre el país de donde proceden; son seleccionadas por las respectivas Asociaciones de Universitarias y la duración del viaje es de un mes, durante el cual deben conocer los lugares de cultura, de historia y tradición que permitan estimar y comprender mejor el país que se visita.

Este movimiento de intercambio cultural iniciado por México es de suma trascendencia en los momentos actuales, en que organismos nacionales e internacionales en todo el mundo tratan, por medio del mejor conocimiento de los pueblos, de conservar la paz, que es hoy el más preciado de los bienes.

En el mes de agosto último vino a México la primera universitaria norteamericana que se eligió para iniciar ese intercambio: la señora de Allen O'Hara, Presidenta de la Rama de Houston, Texas, de la Asociación de Universitarias Americanas; maestra de español en las principales escuelas de Houston, miembro de la Mesa Redonda Panamericana y de otras agrupaciones femeninas del vecino país; ha llevado la representación de la Asociación a varios congresos celebrados en Europa y trabajó como traductora en importantes empresas comerciales. Es una mujer que además de ser joven, bella y culta, posee una gran simpatía y don de gentes, conquistándose inmediatamente a cuantos la tratan. No podía haber sido mejor elegida la primera embajadora de la comprensión y de la amistad.

Fué huésped de honor de las Filiales de la A. U. M. de Monterrey, San Luis Potosí y Toluca, de las que se llevó imborrables recuerdos, tanto por la cordialidad con que la acogieron como por la labor que vienen realizando esos grupos de

mujeres en beneficio de la cultura de nuestra patria. El mismo afectuoso recibimiento encontró en la ciudad de México por parte de las socias de la A. U. M., quienes la acompañaron a los lugares que estimaron de interés y la relacionaron con intelectuales mexicanos.

Aunque la señora O'Hara habló varias veces a las universitarias mexicanas sobre su país y sobre las impresiones que había recibido en el nuestro, vamos a insertar aquí únicamente los puntos más importantes de la conferencia que sustentó en el salón de actos de la Escuela Normal Superior y que presidió el señor Rector de la Universidad Nacional licenciado Luis Garrido, en la que trató de la actuación de la mujer norteamericana en la cultura:

"Quiero darles las gracias por la oportunidad que me ha dado la Universidad Nacional de México y la A. U. M. de visitar México. Este intercambio de universitarias mexicanas y de mi país que ustedes han iniciado y que patrocina la U. N. A., es el mejor método para que ambos países puedan entenderse. Me encanta su país, la gente, la cultura y el idioma que espero aprender mejor. El año que viene espera nuestra organización poder llevar a los Estados Unidos a dos compañeras de la Asociación de Universitarias Mexicanas para que puedan observar las costumbres y las instituciones de nuestro país.

"Las mujeres parece que hablamos un idioma universal y cuando nos reunimos sin tomar en cuenta nuestra nacionalidad nos entendemos admirablemente. Por eso estoy segura de que no habrá paz hasta que se nos permita intervenir en el futuro del mundo. Las Naciones Unidas y todas las organizaciones que hacen las leyes, necesitan esta influencia de la mujer que se proyecta en el futuro de los hijos, de los hogares.

"En los Estados Unidos las mujeres se organizan mucho: hay treinta millones de mujeres que pertenecen a clubes y a diferentes organizaciones. La Asociación de Universitarias Americanas tienen más de cien mil socias en los Estados Unidos; en Texas hay cerca de 6,000 y en Houston tenemos 260 socias. Trabajamos por el bienestar social y el de nuestra nación. En la Asociación de Houston este año estudiamos las necesidades de la ciudad. En Hous-

ton se presta gran atención a la delincuencia infantil; estudiamos este aspecto, solicitamos a la Legislatura del Estado establecer un Tribunal juvenil y una Comisión para atender a la juventud. Estoy contenta al decirles que fué aprobada nuestra proposición. Propusimos también un método de votación más moderno, aumento de salarios a los maestros y el establecimiento de más escuelas para que se reduzcan los grupos. Conseguimos de inmediato que el sueldo mínimo de los maestros en Texas sea de 2,400.00 dólares por año. También gestionamos que las mujeres integren los jurados; algunos Estados americanos ya lo tienen, pero Texas no.

"En nuestra Asociación hay un gran número de maestras y por consiguiente nos interesan los problemas de educación. En Estados Unidos existen 700 universidades con 2,354,000 estudiantes y el Gobierno desea que para 1960 la población de las universidades ascienda a 4,600,000. Se da gran importancia al aprendizaje del español; en Texas trabajamos para establecer más cursos, porque creemos que el conocimiento del idioma es importantísimo para el intercambio y comprensión internacionales.

"La Asociación de Universitarias Americanas concederá este año 27 becas a los mejores estudiantes para estudiar en universidades, clínicas y hospitales. Nueve de estos becarios estudiarán en Europa; los otros en Estados Unidos. Además de las becas nacionales e internacionales tenemos cerca de cincuenta donaciones hechas a mujeres educadas en Europa que perdieron todo durante la guerra, procedentes de los países más perjudicados y que vendrán a Estados Unidos; estimamos que este intercambio será benéfico para todo el mundo.

"¿Qué hace la mujer en los Estados Unidos? Primero tenemos la mujer en la casa: cuida su familia, cuida la salud de sus hijos, les enseña los ideales de democracia y moldea a los ciudadanos del mañana. Esta tarea es tremenda. Tenemos miles de mujeres en las profesiones; hay maestras en todas las escuelas, directoras, administradoras en los colegios; últimamente la doctora Margaret Clapp fué designada presidenta del Wellesley College. En la medicina también trabaja la mujer; en Houston tenemos 35 médicas. La profesión de abogado, aunque no es tan popular como otras, cuenta también con mujeres muy distinguidas; en Texas hay un juez, licenciado Sarah Hughes de Dallas, socia muy activa de nuestra Asociación. En el comercio todos los puestos están abiertos a la mujer; la mitad de los empleados de los bancos son mujeres y algunas son presidentas de bancos.

"Quiero mencionar algunas mujeres muy distinguidas de mi país: la Presidenta Nacional de la Asociación de Universitarias Americanas, doctora Althea H. Hot-

Merck

MEXICO, S. A.

ELABORACION

DE

PRODUCTOS QUIMICOS

SALES, REACTIVOS

Y

ESPECIALIDADES

FARMACEUTICAS

Apartado Postal No. 8619

Teléfonos:

Eric. 18-13-20 Mex. 35-78-18

Versalles No. 15

tel, quien ha hecho una brillante labor en el campo de la cultura; la doctora Helen White, la Presidenta pasada, también es muy distinguida; la señora Perle Mests, designada por el Presidente Truman Embajadora en Luxemburgo y la señora Georgia Clark, designada, también por el Presidente Truman, Tesorera del país. En Houston tenemos a la señora Oliveta Culp Hobby, notabilísima en el campo de la política y actualmente Vicepresidenta del *Houston Post*; la actriz Irene Dunne, que recibió la medalla de la Universidad de Notre Dame por su interpretación en películas sanas y buenas. En fin, la lista sería muy larga.

"Debo hacer notar que la mayoría de nuestras dirigentes son casadas, y el hogar y el esposo contribuyen a su mejor éxito. Estoy gratamente impresionada de las mujeres de México, a quienes daré a conocer en mi país en forma muy amplia..."

La señora O'Hara hizo en el curso de su conferencia agudos y graciosos comentarios que fueron muy celebrados por la distinguida concurrencia que la escuchó, y como en todas sus charlas, dejó una magnífica impresión.

Ojalá el entusiasmo de las universitarias norteamericanas y mexicanas se vea ampliamente premiado con hechos indiscutibles de buen entendimiento y amistad entre nuestros dos países, ya que ello beneficiaría a la cultura y a la paz.